
Hansestadt Gardelegen 
Niederschrift 5. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Jeseritz 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 30.09.2021 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:45 Uhr 
 Ort, Raum: 39638 Hansestadt Gardelegen,  

OT Jeseritz, Schulungsraum der Feuer-
wehr 

Anwesend: 
Ortsbürgermeister Jeseritz 
Herr Reiner Köhler  
Ortschaftsräte 
Herr Torsten Gadau  
Herr Norbert Tendler  
Herr Otto Wachsmann 
 

 

Gäste: 
Frau Voigt 
Herr Wendorff 
 
 

Abwesend: 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfä-
higkeit 

2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tages-
ordnung und Feststellung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 

3 Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift der 4. Sitzung 
des Ortschaftsrates vom 29.07.2020 

4 Mündlicher Bericht des Ortsbürgermeisters 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Situation im Dorfgemeinschaftshaus 
7 Vergabe der Brauchtumsmittel 
8 Veranstaltungen in der Ortschaft 
9 Anfragen und Anregungen 

 

Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
 

 Der Vorsitzende des Ortschaftsrates, Ortbürgermeister Reiner Köhler, eröff-
net die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung des Ortschafts-
rates fest. 
 
Es sind alle Ortschaftsräte anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat mit drei 
Ortschaftsräten und dem Ortsbürgermeister beschlussfähig. 

  

19.09.2022 
               Ri 
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 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-
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 TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
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Änderungsanträge liegen nicht vor und werden nicht gestellt, sodass die Tagesordnung 
durch den Vorsitzenden des Ortschaftsrates zur Abstimmung gestellt wird.  
 
 

 Beschluss: 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der 5. 
Sitzung des Ortschaftsrates.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:   4         
Nein-Stimmen:   0   
Enthaltungen:     0       
 
 
 

 TOP 3 Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift der 4. Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 29.07.2020 

  
Zur Niederschrift gibt es weder Hinweise noch Einwendungen. Daraufhin stellt der Vorsit-
zende die Niederschrift zur Abstimmung. 
 
 

 Beschluss: 
Der Ortschaftsrat genehmigt einstimmig den öffentlichen Teil der Niederschrift über die 4. 
Sitzung des Ortschaftsrates vom 29.07.2020. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:  4          
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 
 

 TOP 4 Mündlicher Bericht des Ortsbürgermeisters 
  

Situation während der Pandemiezeit 
  

 
  
 TOP 5 Einwohnerfragestunde 
  

Keine Fragen 
  
  
 TOP 6 Situation im Dorfgemeinschaftshaus 
  

Mehrfach wurden von mir mehrere Vorstandsmitglieder der Taubenfreunde angesprochen, 
sie mögen die Taubenkisten vom Saal entfernen. 
Diese standen immer draußen unter dem Vordach. Von Ihnen geht eine Geruchsbelästi-
gung aus. Das Vorhandensein von Milben ist nicht zu vernachlässigen und es erfolgt eine 
zunehmende Verunreinigung des Bodens sowie Staubentwicklung. 
Wir haben hier viel Geld und über 1000 freiwillige Arbeitsstunden investiert und aus hygieni-
scher Sicht gehen Taubenkisten und Essen nicht zusammen.  
Leider erfolgte keine Reaktion auf meine Intervention. Deshalb schrieb ich eine Stellung-
nahme an die Verwaltung. Das Argument der Taubenzüchter, die Kisten könnten gestohlen 
werden, hat seit 20 Jahren keinen Bestand.  
Es erfolgte nun eine Einigung dahingehend, dass die Taubenzüchter den Jugendraum nut-
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zen und zum Schutz der Kisten ein Tor gebaut wird.  
Anzumerken ist weiterhin, dass wir 2009 extra zum Schutz der Taubenzüchter und Kisten 
über 17.000 € für den Bau des Vordaches investiert haben. 
 

  
  
 TOP 7 Vergabe der Brauchtumsmittel 
  

Anträge:   FFW 750 €, Kita 300 €, Kirchenvorstand 100 €    

Gesamtanträge: 1.150 € - vorhandene Mittel 1.107,48 € 

 
 

 Beschluss: 
Bewilligte Mittel: 

- FFW 707,48 € 
- Kita 300€ (100 € Vorjahr nicht genutzt) 
- Kirche 100€ 

(nicht verbrauchte Mittel können in das nächste Jahr übernommen werden) 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:  4        
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:     0         
 
 
 

 TOP 8 Veranstaltungen in der Ortschaft 
  

Veranstaltungen bzw. Höhepunkte in der Ortschaft 
- Herbstfeuer 02.10. 
- Tabaluga 10.10. (Kirche) 
- Übergabe Feuerwehrauto 13.11. 
- Jagd 4.12. 
- Taubenausstellung 11.12. 
- Kinderweihnachtsfeier Kita 

Der Reitverein hat beschlossen, aufgrund der hohen Coronaauflagen die Fuchsjagd nicht 

durchzuführen. 

  
  
 TOP 9 Anfragen und Anregungen 
  

1. Zu Top 2 a) der letzten Ratssitzung: Eine Sicherung des Brandgebäudes fand statt. 
2. 2b) Das Gebäude des in 2a genannten Grundstücks an der L 25 weist weiterhin ek-

latante Mängel auf. 
3. Zu Top 10 der letzten Ratssitzung: Seit 8 Jahren wurde über die Erneuerung des 

Gefahrenschwerpunktes K1112 unter anderem auch mit dem Landrat diskutiert. 
Heraus kam ein Flickwerk, welches nicht mal eine Saison hielt. Da die maroden 
Regeneinläufe nur in Zusammenhang mit der Straßensanierung erfolgt, müssen wir 
abwarten, bis diese absacken und die Jeseritzer Dorfstraße infolge großer Krater 
nicht mehr befahrbar ist. 

4. Teilweise werden bei Grünflächenarbeiten nicht alle Aufgaben erledigt. Ein Abgleich 
des Aufgabenregisters mit Frau Bauer muss erfolgen (beide Bushaltestellen, 
Parknischen am Storchennest, Feuerwehr und dazugehörende Gossen, Weg auf 
dem Sportplatz, Hecke auf dem Spielplatz- besonders die Beeren vom Liguster! 
Darf dieser auf einem öffentlichen Spielplatz wachsen? Er ist giftig!)  

5. (Herr Gadau) Ständiger Müll vor dem Neubaublock sorgt für Ärger. (Wobau). Bei 
Bauarbeiten parken Fahrzeuge in Zweierreihe im Wendehammer trotz Parkverbot. 
Die Zufahrt durch die Feuerwehr wird beim Einsatz verstellt! 
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6. Bürgerbeschwerden Maistransporte (Konsortium mit Nummernschildern Cloppen-
burg/ Gifhorn) donnern durch die Hinterstraße, die mit 12 t Last begrenzt ist. Einige 
der Fahrzeuge kommen aus Born bzw. Letzlingen, um in Jeseritz auf die Waage zu 
fahren und dann den Rückweg über dieselbe Strecke zu nutzen. Ein Bürger hat die 
Polizei informiert, da bei dort parkenden Fahrzeugen die Grünstreifen in vollem 
Tempo befahren werden. Unseres Erachtens ist mindestens ein Tempolimit von 30 
km/h nötig. Ein Gespann soll auf der Waage 57 t Last gehabt haben!!! 

7. Schnelles Internet ist immer noch nicht in Sicht. Baustart in Sachau war der 15.09. 

8. Der Funkturm der Telekom sollte zur Verbesserung des Netzes ab April gebaut 

werden. Es erfolgte kein Baubeginn. 

9. Friedhofsgebühren sollen auch für Jeseritz neu beschlossen werden: 

Erdwahlgrab von 1 Pers. von 787,50 auf 905,92€ 

                               2stellig von 1411,60 auf 1617,28€ 

Urnengrab von 593,83 auf 665,29€ 

- anonym von 1520,53 auf 1741,90€ 

- teilanonym von 1604, 94 auf 1838,73€ 

Nutzung der Trauerhalle von 60 auf 100€ (eigentliche kalkulierte Gebühr bei 

1227,38€) 

10. Potzehne hat auf der anderen Straßenseite eine Bushaltestelle. Diese sollte auch 

bei uns für die Grundschüler, welche in Richtung Letzlingen fahren geschaffen wer-

den. Einen Unfall gab es beim Aussteigen aus dem Bus. 

11. Das Pflaster des Gehweges zur Kita hat sich stark abgesenkt und muss angehoben 

werden. (Unfallgefahr!) 

12. An der Straßenlampe vor dem ehemaligen Konsum in der Dorfstr.  fehlt die seitliche 

Abdeckplatte. (Unfallgefahr!) 

13. Der landwirtschaftliche Weg nach Sylpke müsste abgeschoben werden, da Baue 

von Nutria, welche unter der Straße verlaufen, mehrfach einstürzten. 

 
 

  
  
  
  
  
  
  
  

 
 
 

  
 
 
 

 
 
 
 
Reiner Köhler 
Vorsitzender des Ortschaftsrates  
der Ortschaft Jeseritz 
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